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ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 

ПРЕСС-
КОНФЕРЕНЦИИ 

В течение трех 
дней, с 14-го по 16 
июня, в Петербурге 
под патронажем межпарламентской 
ассамблеи и Совета Федерации прохо
дил четвертый экономический форум. 
«Гвоздем» «российского Давоса» виде
лось представление председателем 
правительства страны М. Касьяновым 
экономической программы, предполага
ющей улучшение инвестиционного кли
мата, создание конкурентной среды и 
смягчение налогового беремени. Пред
ставители промышленной элиты ожи
дали получить гарантии государства 
по кредитам. Суждено ли было сбыть
ся этим ожиданиям? Исчерпывающие 
ответы на этот и другие вопросы, ка
сающиеся инвестиционной политики 
нашего предприятия, дал во время 
пресс-конференции директор по инвес
тициям и финансам ОАО «ММК» И. В. 
Виер, принимавший участие в работе 
экономического форума в городе на 
Неве. 

Говоря о прошедшем экономическом фору
ме и сделанных там заявлениях, И. В. Виер 
подчеркнул их чисто декларативный характер. 
Через весь «невский Давос» красной нитью 
прошло обращение к зарубежным инвесторам 
с призывом помочь российской экономике. 
Собственных же средств на дотации и реали
зацию каких-либо крупномасштабных проек
тов — независимо от того, в каких отраслях: 
будь хо инвестицинно привлекательные не
фтяная и газовая отрасли или черная и цвет
ная металлургии — у государства пока нет. 
Промышленники укрепились в правильности 
народной мудрости, гласящей: спасение уто
пающих — дело рук самих утопающих. Так что 
осуществление желания предприятий удов
летворить собственные амбиции по росту 
объемов производства и по качеству — тоже 
становится делом самих предприятий. Смысл 
единственного заверения, которое удалось 
заполучить участникам форума от государ
ственных мужей, заключается лишь в том, что 
государство «постарается поддержать права 
инвесторов». Тщетно пытались посланцы ре
гионов услышать из уст председателя прави

тельства хоть какие-нибудь отголоски экономи
ческой программы. 

По заявлению директора по инвестициям 
ОАО «ММК», участие комбината в экономичес
ких программах РФ весьма и весьма ограниче
но, поскольку продолжается хроническое недо
финансирование целевых программ. И реальных 
денег от государства за все этом время метал
лурги Магнитки, например, не получали. Вмес
те с тем государство готовит ряд красивых, по 
выражению И. В. Виера, акций —таких, как, ска
жем, государственные инвестиционные конкур
сы. Но пока существенно ограничиваются сум
мы инвестиций. Да и условия, в которые госу
дарство ставит предприятия (дабы обезопасить 
свое участие) - беспрецедентны: залог паке
тов акций. И само участие государства пока 
весьма ограничено. Иными словами, российским 
производителям все равно придется делать 
упор на собственные экономические возможно
сти. 

Впрочем, Магнитке не впервой вытаскивать 
самою себя из затруднительных положений. И 
уже на протяжении ряда лет на нашем предпри
ятии продолжаются серьезные финансовые вло
жения в капитальное строительство. В нынеш
нем году их объем превысит три миллиарда руб
лей. Около 900 млн будет направлено в объекты 
непромышленного строительства. Для большей 
наглядности И. Виер довел до сведения журна
листов цифру объема реализации продукции 
ММК в этом году — более 48 млрд рублей. Ис
ходя из этого, можно сделать вывод, что комби
нат ведет достаточно агрессивную политику: 
месячная реализация всей продукции будет под
чинена только капитальному строительству на 
предприятии. Уже ко Дню металлургов ожида
ется пуск сразу нескольких объектов капстрои-
тельства: второй доменной печи, ТОЛа в ККЦ, 
вращающейся печи на ИДП. Сегодня при помо
щи Уралмаша ведется реконструкция машин не
прерывного литья заготовок в ККЦ. 

Будут вводиться и другие объекты инвести
ционной программы, которые позволят гаран
тированно поддерживать запланированный 
объем производства в пределах 9 млн тонн ста
ли в год. По словам И. В. Виера, настала пора 
инвестиций в четвертый передел, в производ
ство высококачественной продукции — холод

нокатаного листа и «оцинковки». По сути, все 
вложения, осуществляемые в настоящее время 
и в будущем, станут работать именно на каче
ство конечного продукта ОАО «ММК». Для это
го, как сказал директор по инвестициям комби
ната, в обновление предприятия будут вклады
ваться заемные средства, что, впрочем, не ис
ключает использования и собственных денег: 
ими будут финансироваться строительно-мон
тажные работы и авансовая часть по контрак
там и проектам. А вот объекты с такой значи
тельной стоимостью, как стан холодной прокат
ки и агрегат цинкования, которые сейчас нахо
дятся в активной проработке, будут большей ча
стью реализовываться объемами поставок из 
заемных средств. 

Значительную долю в инвестиционной про
грамме ОАО «ММК» занимает непромышленное 
строительство. В нынешнем году вложения в эту 
сферу превысят 500 млн рублей. Развитие соц-
объектов особенно важно, поскольку дома от
дыха и сельскохозяйственные предприятия ком
бината работают не только на металлургов, но 
и на жителей всего города. 

В продолжение мысли о необходимости по
иска дополнительных средств и возвращаясь к 
экономическому форуму в Санкт-Петербурге, 
И. Виер отметил ограниченность инвестицион
ных возможностей и активности российских бан
ков: 

— Председатель правительства России и дру
гие выступившие на форуме лица много говори
ли о необходимости улучшения инвестиционно
го климата. Но, по прогнозам специалистов, 
реальное улучшение возможно не скоро, да и 
сам инвестиционный процесс носит долгосроч
ный характер. Предалагаемые сегодня россий
скими и западными банками инвестиции — с к о 
рее лишь суррогаты, облегчающие финансиро
вание производственного процесса и оборотно
го капитала предприятий с очень коротким де
нежным циклом. Для ММК это абсолютно неак
туально. Более того, кредитный портфель пред
приятия постоянно убывает, потому что в основ
ном он был сосредоточен в краткосрочных кре
дитах. Что же касается долгосрочных кредитов, 
то эти ресурсы были взяты для исполнения ин
вестиционной программы по конвертеру, в час
тности — по его автоматизации. Выборки по 
этим кредитам успешно решены с банком Авст

рии, и первые возвратные выплаты по кредиту 
уже состоялись. Мы получили благодарствен
ные письма от руководства банка за своевре
менное выполнение своих обязательств. Не по
ступало никаких претензий и со стороны Ев
ропейского Банка реконструкции и развития 
и консультантов, которые привлекались для 
организации финансирования. Это говорит о 
добропорядочности ОАО «ММК» как получа
теля и характеризует его как предприятие, ко
торое способно своевременно и в полном объе
ме возвращать все принятые на себя финан
совые обязательства. 

И вновь о российских банках. По мнению 
И. Виера, предлагаемые ими кредитные ресур
сы сегодня заведомо дороже, поскольку оте
чественные банки собственных средств не име
ют и вынуждены заимствовать их на Западе. 
Да и круг наших банков за последние годы 
заметно сузился. Сказывается падение дове
рия к доморощенной банковской системе, по
дорванного и августовским кризисом, и отзы
вами лицензий. Автоматически ограничивает
ся и круг потенциальных участников, с кото
рыми можно было бы работать. Поэтому и счи
тает И. Виер абсолютно правильным шагом со
здание Кредитуралбанка, который сегодня 
располагает хорошим кредитным портфелем и 
добросовестно занимается расчетно-кассовым 
обслуживанием ММК: в результате сложился 
хороший симбиоз капитала и высокопроизво
дительного, высокодоходного производства, 
имеющегося на ММК. 

Т. АРСЕЕВА. 
Фото Е. РУХМАЛЕВА. 

АНИ АБЗЕЛИЛОВСКОГО РАЙОНА 
В МАГНИТОГОРСКЕ 

Мы уже сообщали, что городской тра
диционный праздник сабантуй прово
дится в этом году 24 июня на правом 
берегу заводского пруда, рядом с цент
ральной городской ярмаркой и проходит 
в рамках намеченных на 23—24 июня 
Дней Абзелиловского района в Магни
тогорске. Горожанам предоставлена 
прекрасная возможность близко позна
комиться с культурной жизнью сосед
него района Башкортостана: большую 
концертную программу с участием по
лутора сотен лучших самодеятельных 
артистов района абзелиловцы пред
ставили вчера, 23 июня, на сцене лево
бережного Дворца культуры и техни
ки ОАО «ММК» (вход свободный). 

Но что такое Абзелиловский район в 
производственном и социально-эконо
мическом плане, магнитогорцам мало 
известно. Наши знания о соседях огра
ничиваются в основном Банным и Соле
ным озерами да аскаровскими грибны
ми и ягодными лесами — для любителей 
«тихой охоты». Чтобы расширить зна
ния об Абзелиловском районе, мы реши
ли подробнее, насколько позволяют 
границы газеты, рассказать о наших 
соседях. Итак, что представляет собой 
этот зауральский район Башкорто
стана? 

Образован он в составе Башкирской автоном
ной Советской социалистической республики 
в 1930 году: в минувшую субботу, 17 июня, аб
зелиловцы отпраздновали на своем сабантуе 
70-летие района. После неоднократных адми
нистративных перекраиваний район утвердил
ся в сегодняшних границах только к середине 
60-х годов. В его состав сегодня входят 16 сель
ских Советов. Общая численность населения 
составляет 45600 человек, 88 процентов из ко
торых —башкиры, 8 процентов — русские, око
ло 3,5 процента —татары. На оставшиеся пол
процента приходятся представители других на
циональностей и народностей страны. Грани
чит район, кроме Магнитогорска, с Кизильским 
и Верхнеуральским районами Челябинской об
ласти, а также с Ьелорецким, Учалинским, Ьай-
макским и Ьурзянским районами Башкортоста
на. Площадь Абзелиловского района составля

ет 4300 квадратных километров, что почти вдвое 
больше европейского государства Люксембург. 
Магнитогорским любителям пеших походов хо
рошо знакомы хребты Уралтау, Ирандык, Крык-
тытау (который неправильно называют «Крех-
ты»), высшей точкой которого является гора Ка-
раташ (1118 м над уровнем моря). Это горно-лес
ная зона, западная часть района. В восточной 
части расположена равнинно-степная зона, где 
в основном сосредоточено сельскохозяйствен
ное производство. 

Богат животный мир лесов района. В них из
давна обитают лоси, маралы, косули, медведи, 
кабаны, рыси, лисы, куницы, норки, барсуки, он
датры.. Распространены глухари, тетерева, ку
ропатки. Облюбовали здешние места журавли, 
гуси, белые лебеди, цапли и другие вроде бы 
непривычные для Урала птицы. Богатый живот
ный мир свидетельствует и о богатстве лесных 
угодий района. Государственный лесной фонд 
занимает здесь 162 тыс. га площади. Ежегод
но только сосны заготавливается в районе 50— 
60 тыс. куб. метров. Идет заготовка березы — 
примерно 20 тыс. куб. метров в год. Для вос
становления вырубаемых лесов лесхозы выса
живают более 400 га хвойных искусственных 
лесов. 

На территории района множество таких мест, 
которые по первозданности растительного мира 
и фауны явялются уникальными, поэтому тре
буют охраны. С этой целью памятниками при
роды объявлены горы Куаун-таш, Таган-таш, 
Куркак, берега озер Атавды, Улянды и некото
рых других. 

Основной отраслью экономики района, конеч
но, является сельскохозяйственное производ
ство, магнитогорцам это хорошо известно, по
скольку многие из них знакомы с продукцией 
абзелиловцев. Развитию этой отрасли власти 
республики и района уделяют большое внима
ние. Сегодня площадь сельскохозяйственных 
угодий составляет 208,5 тыс. га (48,6 процента 
от всей площади района), в том числе пашня — 
118 тыс. га, пастбища — 70,2 тыс. га, сенокос
ные угодья — 20,2 тыс. га. В растениеводстве 
ведущее место занимает производство зерно
вых, которыми ежегодно засеваются до 50 тыс. 
га. Валовый сбор зерна составляет 70—90 тыс. 
тонн в год. Основной зерновой культурой явля

ется яровая пшеница сильных сортов. Выращи
ваются также ячмень, овес, гречиха. 

Основной отраслью сельскохозяйственного 
производства является и животноводство. Оно 
имеет мясомолочное направление. Хозяйства 
района сегодня располагают 16,5 тыс. голов 
крупного рогатого скота, 5 тыс. голов свиней и 
отарами овец в 2,7 тыс. голов. Известен район 
и своим коневодством. Около 3 тыс. голов ло
шадей, в основном башкирской породы, обес
печили в прошлом году производство 1500 цен
тнеров кумыса — богатырского, как издавна 
принято считать, напитка. В последние годы 
резко увеличилось поголовье лошадей в личных 
подворьях — до 2 тыс. голов по всему району. 

В последние годы за счет строительства со
временных автомагистралей намного расшири
лась и улучшилась связь района с соседями и 
столицей республики Уфой. В ноябре 1999 года 
президентом республики М. Г. Рахимовым была 
торжественно открыта автомобильная дорога 
Аскарово — Серменево, с вводом которой на
чалось прямое автомобильное и автобусное со
общение района с Уфой. Через территорию 
района проходит железная дорога Уфа —Маг 
нитогорск — Сибай; в 20 километрах от рай
центра расположен Магнитогорский аэропорт, 
который обеспечивает району воздушное со
общение с различными регионами страны. 

На территории района имеются и промышлен
ные запасы полезных ископаемых. Длительное 
время в довоенные и послевоенные годы возле 
деревни Кускарово на реке Ыргайды добывалось 
золото. На Кусимовском, Елембетовском и Ни-
язгуловском рудниках в военные и послевоенные 
годы добывалась марганцевая руда, которая ис
пользовалась для производства на Магнитогор
ском металлургическом комбинате броневой ста
ли. 

В настоящее время в местечке Бакыр-узяк ве
дется добыча открытым способом медной руды, 
отправляемой на Башкирский медно-серный ком
бинат. А на Тирменском месторождении добы
вается мрамор. Идет подготовка к промышлен
ной добыче хромовых руд, найденных в горно
лесной зоне района. Имеются запасы поделоч
ного камня: красной и зеленой яшмы. 

В районе 92 населенных пункта, 20 из них име
ют статус поселка, 12 —села, 58 —деревни и 2 

— хутора. Районным центром является село 
Аскарово, основанное в 1729 году. Здесь 2 
тысячи дворов, общая численность населения 
составляет 7,5 тыс. человек. 

Практически каждый седьмой житель Аб
зелиловского района был призван в годы вой
ны на фронт. Многие из них положили свои 
жизни на алтарь Победы. Трое выходцев рай
она стали Героями Советского Союза. 

Славится район своими прекрасными тру
довыми традициями, знатными, талантливы
ми людьми, известными далеко за предела
ми Башкирии. Это Герои Социалистическо
го Труда В. Н. Тайсин, А. М. Истамгулов, 
С. Г. Истамгалин, Ф. М. Гумерова, член-кор
респондент Российской академии наук, вице-
президент Башкирской Академии Наук М. А. 
Ильгамов, заслуженный артист РСФСР, на
родный артист республики А. А. Абушахма-
нов, народный художник СССР А. Ф. Лутфул-
лин, известный композитор Р. В. Сальмаков, 
известные певцы, литературоведы и другие 
деятели культуры. Все они прославляют свой 
родной край, богатый необычной историей и 
природными красотами, продолжают тради
ции истинно народных творцов. 

Абзелиловский район продолжает интен
сивно расти и развиваться. Только что вошел 
в строй действующих уникальный завод по пе
реработке мрамора. Строится современный 
молочный завод. Возводится комбикормовый 
завод. Быстрыми темпами ведется индивиду
альное жилищное строительство. Только в 
прошлом году по президентской программе, 
предоставляющей застройщикам льготные 
кредиты, было построено 276 личных домов 
общей площадью 5,5 тыс. кв. метров. Высоки
ми темпами осуществляется в последние годы 
газификация населенных пунктов района. 
Только в прошлом году было проложено бо
лее 34 километров газовых сетей, в результа
те газифицировано 380 жилых домов. Улицы 
многих сел уже оделись асфальтовым покры
тием, что также осуществляется по президен
тской программе. 

Материал подготовлен по справкам, 
предоставленным администрацией 

Абзелиловского района. 
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ДЕЛО РУК САМИХ 
кпаоламентскай тельства хоть какие-нибудь отголоски экономи-


